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VIVIANA OLIVARES REPRESENTARÁ A 
CHILE EN EL SUDAMERICANO DE BRASIL

08

VECINOS DEL SECTOR PIDEN QUE SE INSTALEN SEMÁFOROS

ALERTA POR ACCIDENTES 
EN CRUCE DE LOS LEÍCES

Tras un nuevo choque en el sector, los pobladores expresaron su preocupación por lo 
reiterado que han sido este tipo de incidentes en el lugar. En ese contexto, desde el Ministerio 
de Obras Públicas aseguran estar trabajando en diferentes medidas, evaluando por ejemplo, 
la idoneidad de instalar un paso sobre nivel. 02
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Vecinos proponen instalar semáforos para 
evitar nuevos accidentes en cruce de Los Leíces 

TRAS NUEVO CHOQUE OCURRIDO ESTE DOMINGO

Los pobladores del sector 
expresaron su preocupación 
por los reiterados accidentes 
de tránsito registrados en 
este lugar. Al respecto, 
desde el Ministerio de Obras 
Públicas manifestaron que 
se encuentran trabajando 
en diferentes medidas, 
evaluando, por ejemplo, la 
idoneidad de un paso sobre 
nivel.   

A eso de las 10 de la noche del do-
mingo un nuevo accidente de tránsito 
ocurrió en la rotonda de Los Leíces, 
registrándose una colisión lateral 
entre un vehículo mayor con un ve-
hículo menor. 

El hecho dejó 6 lesionados, entre 
ellos una persona atrapada, quien 
tuvo que ser liberada por voluntarios 
de Bomberos, mientras el perso-
nal del SAMU atendió a los demás 
involucrados. 

Aunque en esta oportunidad no 
se registraron víctimas fatales, lo 
cierto es que este es un sector de 
preocupación de la comunidad, ya 
que, frecuentemente, se ocasionan 
accidentes que ponen en riesgo la 
vida e integridad de las personas. 

Por ello, dirigentas vecinales del 
sector expresaron la urgente necesidad 
de tomar medidas para evitar futuras 
desgracias, por lo que proponen ins-
talar semáforos en el lugar. 

“Es frecuente que ocurran accidentes, 
una o dos veces a la semana, y eso 
pone también en peligro a los niños 
que van a la escuela, ya que viene 
mucha gente de la ruralidad a Ovalle. 
Por eso sería bueno que se instalen 
semáforos. Parece ser que cuando se 
hizo esa rotonda no se tomaron medi-
das apropiadas para el lugar. Además 
en la entrada de Los Leíces hay poca 
visibilidad, y no tenemos paraderos, 
entonces es un peligro. Yo creo que 
la medida más rápida y a corto plazo 
sería un semáforo, para parar todo 
este tema de los accidentes”, sostuvo 
la presidenta de la junta de vecinos 
de la población Los Copihues de Los 
Leíces, Fanny Carmona. 

“Hay proyectos de mayor enver-

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Ovalle

En la noche del domingo se registró un nuevo accidente de tránsito en la rotonda de Los Leíces. EL OVALLINO

gadura que tienen que pasar por 
etapa 1, etapa 2, y tienen que buscar 
financiamiento. Entonces habría que 
esperar muchos años, y por eso la 
gente pide semáforos, porque puede 
ser algo más rápido. Así como se puso 
semáforos en la salida norte de Ovalle, 
cerca del casino, también se podría 
dar esa solución en nuestro sector”, 
complementó la dirigenta. 

Desde la localidad de enfrente, La 
Chimba, también expresaron su pre-
ocupación por los accidentes, mani-
festándose a favor de la propuesta 
de establecer semáforos. “En el lugar 
no hay muchas señaléticas, y tener 
semáforos ahí sería ideal. Acá ocurren 
accidentes muy seguido”, aseguró 
la presidenta de la junta de vecinos 
Unión y Progreso de La Chimba, Hilda 
González. 

MEDIDAS DESDE VIALIDAD
Al ser consultado por esta proble-

mática, el seremi de Obras Públicas, 
Javier Sandoval, detalló que una 
eventual instalación de semáforos es, 
principalmente, tarea del Ministerio 
de Transportes, aunque, de igual 
forma, manifestó que se evalúan 
otras medidas para este punto de 
la comuna. 

“Esta iniciativa requiere de una 

coordinación con el Ministerio de 
Transportes, la cual está hoy en 
análisis entre ambos ministerios. 
Por otra parte, a través de nuestra 
Dirección de Vialidad, trabajamos 
constantemente en cruces que de-
nominamos complejos, mediante 
diversas acciones de seguridad vial 
que puedan ayudar a disminuir la 
ocurrencia de accidentes u otros 
hechos. En ese sector en particular, 
realizamos constantemente trabajos 
de limpieza que permiten mejorar la 
visibilidad. También, a corto plazo, y 
a través de la administración directa, 
se instalará pavimentación de alta 
fricción y se reforzará todo el sector 
con señalización horizontal y vertical”, 
explicó la autoridad regional. 

Sin embargo, una de las iniciativas a 
emplazarse allí, corresponde a una obra 
de mayor envergadura. “Paralelamente, 
y dada la accidentabilidad del sector, es 
que este gobierno constató la urgencia 
de la situación y tomó la iniciativa 
de realizar un estudio que permita 
establecer la idoneidad de un paso 
sobre nivel en el lugar, iniciando así 
la primera etapa del proceso exigido 
para postular a fondos que permitan, 
en un futuro, la ejecución de una obra 
de gran envergadura que brinde una 
solución definitiva en el mencionado 
cruce”, concluyó Sandoval.

“ES FRECUENTE QUE 
OCURRAN ACCIDENTES, 
UNA O DOS VECES A LA 
SEMANA, Y ESO PONE 
TAMBIÉN EN PELIGRO A 
LOS NIÑOS QUE VAN A LA 
ESCUELA, YA QUE VIENE 
MUCHA GENTE DE LA 
RURALIDAD A OVALLE. POR 
ESO SERÍA BUENO QUE SE 
INSTALEN SEMÁFOROS. 
PARECE SER QUE CUANDO 
SE HIZO ESA ROTONDA 
NO SE TOMARON MEDIDAS 
APROPIADAS PARA EL 
LUGAR”
FANNY CARMONA
JUNTA DE VECINOS LOS COPIHUES DE LOS 
LEÍCES 
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Ovalle y Monte Patria son los destinos más 
solicitados para las vacaciones de invierno 

EN TERCER LUGAR SE DESTACA COMBARBALÁ 

Según los datos recopilados por Sernatur, la capital provincial 
y la tierra de los Valles Generosos son las comunas con mayor 
cantidad de reservas en la Provincia del Limarí. Si bien las 
cifras apuntan un 30% de ocupación hotelera, desde el servicio 
de turismo esperan un aumento de dichas cifras en la medida 
que avance el periodo de vacaciones.  

Ad portas de las vacaciones de 
invierno, las distintas comunas de 
la Región de Coquimbo se alistan 
para recibir la visita de turistas.

En ese contexto, y respecto a la 
Provincia del Limarí, se destacan las 
comunas de Ovalle y Monte Patria 
como los destinos más solicitados. 
Esto, según las cifras informadas 
desde Sernatur. 

“Lo primero que hay que decir es 
que nosotros esperamos que lle-
guen al menos 53 mil personas a la 
Región de Coquimbo, y que exista 
al menos 119 mil pernoctaciones 
durante estas vacaciones de invierno, 
entendiendo que estos datos están 
proyectados según la información 
de los establecimientos de aloja-
miento registrados en Sernatur. 
Según el sondeo realizado en la 
última semana de junio, teníamos 
proyectado en el Limarí una reserva 
del 30%, pero en los alojamientos 
más emblemáticos de la provincia 
ya las reservas están en un 80%. 
Dicho eso, debemos decir que hay 
altas expectativas en Ovalle y Monte 
Patria principalmente, y en una ter-
cera instancia, Combarbalá”, indicó 
la directora regional de Sernatur, 
Angélica Funes. 

De igual forma, la directora mani-
fiesta que se espera un alza de estas 
cifras con el transcurso de los días. 
“Estos datos los tomamos entre el 
27 y 28 de junio, y creemos que van 
a ir al alza. Este martes en la tarde 
debiésemos tener nuevas cifras, 
para ver si la demanda en reserva 
ha ido aumentando. Proyectamos 
que estas vacaciones de invierno 
sean muy buenas semanas”, declaró.

FIDELIZACIÓN DEL CLIENTE 
En ese sentido, Angélica Funes 

expresa que Ovalle y Monte Patria se 
han mantenido como los principales 
atractivos de la provincia gracias a 
la buena labor realizada al interior 
de ambas comunas, en donde han 
fidelizado a sus visitantes. 

“Hay que decir que mucho de lo 
que realizan las comunas, en torno 
a la visualización de los destinos, 
después se ve reflejado en lo que es 
la llegada de visitantes. Si bien es 
cierto, la gran mayoría de los desti-
nos de la región están presentes en 
nuestras actividades como Sernatur, 
también es importante el esfuerzo 
local, tanto del municipio como de 
los microempresarios. Es importan-

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Provincia del Limarí 

El Valle del Encanto es uno de los grandes atractivos turísticos de la comuna de Ovalle. EL OVALLINO

te mantener un contacto con sus 
clientes, tener una visualización a 
través de distintas instancias como 
redes sociales. Es muy importante 
la fidelización del cliente, y es muy 
importante que cuando una empresa 
tenga un cliente, pueda generar un 
nexo para poder tener ese turista 
fidelizado”, sostuvo. 

DOS GRANDES ATRACTIVOS 
NATURALES 

En relación a la importante reserva 
de turistas que tiene la capital pro-
vincial, desde la Municipalidad de 
Ovalle, a través del Departamento 
de Fomento Productivo y Turismo, 
esperan que la mayoría de visitantes 
lleguen hasta los dos principales 
atractivos del territorio, como lo 
son el Valle del Encanto y el Parque 
Nacional Bosque Fray Jorge.

De esta manera aseguran que el 

municipio viene trabajando junto 
a los distintos actores del rubro 
turístico, impulsando instancias 
con el fin de promocionar la oferta 
de atractivos que posee el sector.

“Sin duda, es muy importante para 
nuestra comuna, sobre todo para 
los empresarios y emprendedores 
del rubro, la llegada de turistas. El 
sol y la magia de esta tierra que 
abre paso a los Valles del Limarí, 
se convierten en un destino por 
descubrir, y, como municipalidad,  
vamos a seguir generando instancias 
para impulsar nuestros servicios y 
productos”, afirmó, al respecto, el 
alcalde de Ovalle, Jonathan Acuña.

El Monumento Histórico Nacional, 
Valle del Encanto, se ubica a unos 
20 kilómetros al sur de Ovalle. Está 
abierto de lunes a domingo, de 9.30 
a 17.30 horas y la entrada tiene un 
costo de $1.000, pagándose en 
efectivo en el mismo recinto.

Mientras que el Bosque Fray Jorge 
es uno de los atractivos naturales 
más importantes del norte del país, 
siendo el único parque nacional de la 
Región de Coquimbo. Llegar a este 
lugar significa viajar 30 mil años 
hacia el pasado, conociendo una 
reliquia natural que persiste en la 
actualidad. Está abierto de jueves 
a domingo, con ingreso desde las 
9.00 a las 15.00 horas.

Para acceder es necesario adquirir 
la entrada (previamente a la visita) 
a través de www.aspticket.cl.

“SEGÚN EL SONDEO 
REALIZADO EN LA ÚLTIMA 
SEMANA DE JUNIO, 
TENÍAMOS PROYECTADO 
EN EL LIMARÍ UNA 
RESERVA DEL 30%, PERO 
EN LOS ALOJAMIENTOS 
MÁS EMBLEMÁTICOS DE 
LA PROVINCIA YA LAS 
RESERVAS ESTÁN EN UN 
80%”

ANGÉLICA FUNES
DIRECTORA REGIONAL DE SERNATUR
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APERTURA BOLETERÍAS:

Open Plaza Ovalle, Avda. Benavente, Ovalle

Lunes a Domingo: 09.45 hrs., incluyendo los festivos.
Cierre después de la última función.

 (Horarios de trasnoches e refiere a todas las
películas que comiencen después de las 23.00 hrs.)

*Los horarios esta sujetos a modificación.

CARTELERA

Escanea el código para
revisar la cartelera

Extranjero es herido a bala en 
plena vía pública en Ovalle

POSTERIORMENTE FUE DADO DE ALTA DESDE EL HOSPITAL

En la noche del domingo 
un hombre de nacionalidad 
extranjera recibió dos 
disparos en sus piernas por 
parte de desconocidos. Según 
relata la víctima, este hecho 
ocurrió cuando intentaron 
robarle su celular. 

Pasadas las 11 de la noche del do-
mingo un hombre de nacionalidad 
extranjera fue herido cuando caminaba 
por la vía pública en Ovalle.

El hecho se registró en la intersección 
de la Costanera con Ariztía Oriente, 
cuando, desde un vehículo, se bajó 
un grupo de antisociales, atacándolo 
e hiriéndolo. 

“En la noche del domingo, a eso de 
las 23:30 horas, se recibe un llamado 
a la central de comunicaciones Cenco, 
indicando que en avenida Costanera 
había una persona lesionada producto 

de un impacto balístico. Es así como 
el personal se traslada rápidamente al 
lugar y logra establecer la presencia 
de una persona extranjera, mayor de 
edad, quien, efectivamente, presentaba 
dos impactos balísticos en ambas 
piernas”, informó el teniente coronel 
Osvaldo González, comisario de la 
Tercera Comisaría de Carabineros 
de Ovalle. 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Ovalle

Carabineros 
concurrió al 
lugar tras 
ser alerta-
dos por un 
llamado a la 
central de 
comunica-
ciones. 
EL OVALLINO

Sobre las circunstancias del hecho, 
la víctima declaró a los policías que se 
encontraba transitando por la calle, 
cuando fue atacado por desconocidos, 

quienes intentaron asaltarlo. 
“Esta persona extranjera manifestó 

que transitaba por el lugar, y a las 
23:00 horas desde un vehículo color 
gris intentaron efectuarle un asalto, 
le solicitaron su teléfono celular, y 
ante la negativa, estos individuos le 
efectuaron dos disparos, impactan-
do en ambas piernas. De lo anterior 
se dio cuenta al fiscal de turno de 
Ovalle, quien instruyó que la Policía 
de Investigaciones tomara el procedi-
miento de rigor, con el fin de realizar 
diversas pericias en el lugar”, detalló 
el comisario. 

Cabe destacar que el robo del ce-
lular finalmente no se materializó, 
mientras la víctima fue identificada 
por las iniciales J. A. C. G., de 22 
años de edad. 

LESIONES LEVES
Tras el frustrado asalto, el hombre 

fue trasladado al Hospital Provincial 
de Ovalle para atender sus lesiones, 
las cuales eran de carácter leve. Por 
esta razón, tras recibir las atenciones 
del personal de salud fue dado de alta 
y derivado a su domicilio.

“ESTA PERSONA 
EXTRANJERA MANIFESTÓ 
QUE TRANSITABA POR 
EL LUGAR, Y A LAS 
23:00 HORAS, DESDE 
UN VEHÍCULO COLOR 
GRIS INTENTARON 
EFECTUARLE UN ASALTO. 
LE SOLICITARON SU 
TELÉFONO CELULAR, Y 
ANTE LA NEGATIVA, ESTOS 
INDIVIDUOS LE EFECTÚAN 
DOS DISPAROS”
TENIENTE CORONEL OSVALDO GONZÁLEZ
COMISARIO DE CARABINEROS DE OVALLE 
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Habilitan amplio espacio recreativo 
en villa El Portal I en Ovalle

LOS NIÑOS FUERON LOS MÁS QUE DISFRUTARON EL NUEVO LUGAR

Se trata de la plaza central 
del sector que se concretó, 
gracias a la inversión del 
municipio de Ovalle que 
alcanzó los 230 millones 
de pesos y que permitió la 
habilitación de 3.100 metros 
cuadrados con áreas verdes, 
juegos infantiles, máquinas de 
ejercicios, mobiliario urbano y 
una multicancha. 

Es una de los espacios recreativos 
más amplios que tiene la comuna 
de Ovalle. La plaza central El Portal 
I se concretó gracias a una inversión 
municipal que alcanzó los 230 mi-
llones 513 mil pesos, que permitió la 
habilitación de un espacio de 3.100 
metros cuadrados con amplias áreas 
verdes, juegos infantiles de primer 
nivel, máquinas de ejercicios con som-
breaderos, instalación de luminarias, 
una multicancha y mobiliario urbano.  

La jornada inaugural contó con 
la presencia del alcalde Jonathan 

Ovalle

Acuña Rojas, integrantes del Concejo 
Municipal y la junta de vecinos del 
sector, quienes se mostraron muy 
contentos con la obra, ya que les per-
mite compartir en familia y recrearse 
en los tiempos libres, sobretodo en 
la época de vacaciones. 

“Estamos muy contentos porque 
es un espacio muy bonito y que lo 
disfrutan muchas personas, incluso, 

de otras partes de Ovalle, de Los 
Leices, de Las Brisas y por supuesto 
nuestros vecinos. Nos sentimos muy 
felices y le agradecemos al municipio 
de Ovalle por darle vida a este pro-
yecto, que nos mejorará la calidad 
de vida” sostuvo la presidenta de la 
junta de vecinos de villa El Portal I, 
Carmen Contreras.   

El proyecto estaba listo hace unos 

meses, pero tuvo una serie de incon-
venientes para su entrega definitiva. 
“Muy contentos de estar inaugurando 
una de las plazas más amplias de 
la comuna, que tuvo una inversión 
de 230 millones de pesos, pero en 
medio del proceso tuvo una serie de 
problemas con la inspección técnica, 
con la responsabilidad de la empresa 
y el trabajo con el municipio de Ovalle. 
Revisamos las especificaciones téc-
nicas y nos dimos cuenta que habían 
implementos que no se habían ocu-
pado, y en terreno verificamos que 
el mobiliario estaba en mal estado, 
lo que nos obligó a reformular esta 
iniciativa. Lo positivo, es que estos 
inconvenientes fueron solucionados 
por nuestros equipos de profesiona-
les, lo que nos permitió entregar un 
amplio espacio acondicionado de 
muy buena forma, que será una gran 
alternativa para compartir y recrearse” 
afirmó el alcalde de Ovalle, Jonathan 
Acuña Rojas. 

En esta jornada especial, se presen-
taron los integrantes de la Agrupación 
Entre Tacones y Espuelas, quienes 
hicieron una muestra de nuestro baile 
nacional y la Agrupación de Danza 
“Keep it up” que centró su partici-
pación en una trilogía de danzas. El 
cierre estuvo a cargo de la cantante 
local, Karime Campo, quien deleito 
al público asistente con éxitos ro-
mánticos y rancheros.  

Los vecinos del sector cuentan ahora con una plaza que pueden disfrutar en familia. CEDIDA
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EXTRACTO
Extracto de sentencia de interdicción, con fecha 10 de marzo de 
2023, a fojas 23, en autos voluntarios sobre interdicción por 
demencia caratulados Campillay, Rol V-170-2023, del Juzgado 
de Letras y Garantía de Combarbalá. Se resolvió: I- Se acoge la 
solicitud de fecha 10 de marzo del 2023, en consecuencia se 
declara interdicta definitivamente por demencia a doña María 
Godelia Alfaro Miranda, cedula nacional de identidad Nº 
4.365.558-2 quedando esta privada de la administración de sus 
bienes. II- Se nombra como curador de su persona y sus bienes a 
su hija, doña Rosario Fabiola Campillay Alfaro, cedula nacional 
de identidad Nº 12.597.419-8, en tanto la tenga bajo su cuidado 
permanente III- Que oportunamente se practiquen las                                   
correspondientes inscripciones y publicaciones legales. Fecha 
catorce de junio de dos mil veintitrés.

Rosa Alejandra Martínez Cerda
Secretario PJUD

Recontratación y alza de sueldos: los caminos 
para aumentar la dotación de carabineros

PARLAMENTARIOS DE LA ZONA ENTREGARON SUS PROPUESTAS

Incremento de sus remuneraciones y traer de vuelta 
a quienes pasaron a retiro en los últimos cinco años, 
fueron algunas de las iniciativas mencionadas. Cabe 
destacar que, a nivel país, se calcula que existen 2,5 

funcionarios por cada mil personas, cifra que se ubica 
por debajo del promedio internacional.

La semana pasada y después del 
tercer asesinato en lo que va del 
año en Coquimbo, su alcalde, Ali 
Manouchehri, afirmó que requieren 
más carabineros para cubrir la gran 
demanda de necesidades que existen. 

“Entendemos el contexto y la rea-
lidad que enfrenta la institución en 
los procesos de renovación de sus 
dotaciones, pero las señales están 
más que claras, y es así como nece-
sitamos un reforzamiento”, agregó. 

De este modo, el edil señaló que 
han fortalecido su presupuesto en 
seguridad pública pasando de 12 
a 35 funcionarios, lo que permitió 
aumentar su colaboración con las 
policías. Sin embargo, requieren que 
Carabineros incremente su personal 
para realizar patrullajes mixtos. 

“Sabemos que hay iniciativas que 
se están desarrollando a nivel na-
cional, pero lo que está claro es que 
ya sea el Plan ‘Calles sin Violencia’ 
u otro, lo que necesitamos es contar 
con mayor presencia en los barrios”, 
complementó. 

Un par de días después, sin embargo, 
se reveló que Carabineros tardó ocho 
horas en acudir a un procedimiento 
por robo en el sector oriente de La 
Serena. Esto, debido a una priorización 
de los llamados. 

“Tenemos prioridades de procedi-
mientos al igual que en los hospita-
les. En primer lugar, se encuentran 
los casos de Violencia Intrafamiliar 
(VIF) o un robo al interior de la casa 
con ocupantes, entre otros delitos 

Según la Organización de Naciones Unidas (ONU), el número mínimo de funcionarios poli-
ciales es de 1,8 por cada mil personas.

LAUTARO CARMONA

de similares características ¿Puede 
haber una circunstancia en que en 
algún procedimiento que no tenga 
prioridad, se demore doce horas? Sí 
puede, pasan. Pueden haber proce-
dimientos que nos demoren un poco 
más, como los accidentes de tránsito 
o VIF con resultado de lesiones”, 
manifestó el capitán de la primera 

comisaría, Rodrigo Bolívar. 
Sin embargo y más allá de las jus-

tificaciones, lo cierto es que existe 
poco contingente policial, situación 
que a la postre, dificulta la disponi-
bilidad de funcionarios para asistir 
a algunos procedimientos. 

Consultado, el diputado de la 
Democracia Cristiana (DC), Ricardo 
Cifuentes, dijo que este escenario lo ha 
denunciado en varias oportunidades. 

“De hecho, cuando se discutió la Ley 
de Presupuesto, le hice presente al 
Ministerio de Interior y de Hacienda 
que, a pesar de que existían mayores 
recursos para la institución, estaban 
poco coordinados y que iba a ser 
deficiente la gestión además de 
administración”, sostuvo. 

Así, el parlamentario añadió que las 
medidas a implementar para aumentar 
la cantidad de carabineros tienen 
que ir en la línea de incrementar sus 
remuneraciones.

“El Estado tiene que realizar un 
esfuerzo adicional para que esto se 
solucione e incentivemos su labor 
(…). Todo lo que se haga para forta-
lecer su imagen e institucionalidad 
es destacable. La refundación con 
que llegó el gobierno a La Moneda 
afectó la reputación de la entidad y 
también la debilitó”, aseguró.

Mientras que Daniel Manouchehri, 
del Partido Socialista (PS), aseveró 

que “necesitamos más carabine-
ros en nuestra región. Su presencia  
contribuye significativamente a la 
seguridad de las personas. Vamos 
a hacer gestiones con el Ministerio 
del Interior para esto”. 

Por su parte, el representante de 
la Unión Demócrata Independiente 
(UDI), Juan Manuel Fuenzalida, agregó 
que el ejecutivo tiene que pensar las 
condiciones laborales que tiene, no 
sólo Carabineros, sino que también 
la Policía de Investigaciones (PDI) 
y Gendarmería.

“Por eso, hemos planteado trans-
versalmente que se tienen que revisar 
sus sueldos, los beneficios y las 
asignaciones. No puede ser que, por 
ejemplo, en comunas como Los Vilos 
sea tan difícil tener funcionarios de 
las diferentes instituciones”, afirmó.

Entretanto, el diputado de Avancemos 
Chile, Víctor Pino, complementó que 
es lamentable que en los últimos cinco 
años la cantidad de carabineros haya 
ido en descenso, baja producida, en 
gran medida, después del estallido 
social de octubre del 2019 y la dis-
minución en la aceptación por parte 
de la ciudadanía, afirmó. 

“En estos momentos, es cuando se 
debe establecer un plan para poder 
recontratar a quienes se han retirado 
en un período de, al menos, los últimos 
5 años. Así como también, fomentar 
la inscripción de nuevo contingente. 
Ya sabemos que los indicadores de 
admisión de este año están por sobre 
lo normal. Lo importante para mí es 
dar mayor relevancia y garantías a 
la función policial, haciendo más 
atractiva tanto la remuneración co-
mo los incentivos, y así no se verán 
expuestos a futuros problemas en 
materia de corrupción”, señaló.

Por último, el senador de Demócratas, 
Matías Walker, dijo que una dispo-
sición concreta para incrementar 
la cantidad de funcionarios es el 
proyecto de ley que permite llamar 
a servicio a quienes pasaron a retiro. 

“También hay que continuar insis-
tiendo en que no presten labores en 
servicios administrativos, sino que 
netamente en el ámbito operativo. Por 
ejemplo, cuando discutimos la Ley 
de Violencia en los Estadios, dijimos 
que se debía fortalecer la seguridad 
privada y no tenerlos cuidando eventos 
deportivos o recitales”, manifestó. 

Cabe destacar que el modelo óptimo 
de la función policial elaborado por 
la Organización de Naciones Unidas 
(ONU) y dado a conocer a nivel na-
cional por El Mercurio, indica que el 
número mínimo de funcionarios es 
de 1,8 por cada mil personas. 

En relación a esto y tomando en 

RICARDO GÁLVEZ P.
Región de Coquimbo
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LEGALES

ORDEN DE NO PAGO

Por hurto se da orden de no 
pago al los cheques des-
de números 9204056 hasta 
9204090 de la cuenta corriente 
13300027223 del Banco Estado 
sucursal Ovalle

cuenta los 19 millones de habitantes, 
existen 2,5 carabineros en el país por 
cada mil individuos. 

No obstante, este número se en-
cuentra por debajo del promedio 
mundial, que llega a 2,8 policías por 
cada mil habitantes. 

Ahora bien, en su plan estratégico 
de desarrollo policial, la institución 
detalla que, establecer la dotación 
necesaria u óptima, es un desafío, no 
sólo porque realizan una diversidad de 
funciones, sino que también, porque 
por razones ajenas a la gestión, con-
tinuamente le son asignadas nuevas 
actividades o tareas, muchas de ellas 
sin inyección de los recursos para su 
cumplimiento.

Sumado a lo anterior, la demanda 
creciente por aumentar el número de 
cuarteles policiales o bien, elevarlos 
de categoría, implica necesariamente 
un incremento de recursos humanos, 
lo que acrecienta el actual déficit en 
formación que poseen.

De esta forma, pensar en la op-
timización de la dotación resulta 
fundamental. No obstante, se re-
quiere de un conjunto de definiciones 
previas, tales como una adecuada 
identificación y levantamiento de 
procesos efectuados en la institución, 
identificación de cargos, perfiles y 
funciones, demandas administra-
tivas intracuartel o por escalafón, 
entre otras.

Así, la especialización preferente 
de funciones es uno de los factores 
claves para cualquier emprendi-
miento en materia de optimización 
de la dotación, ya que entregará las 
directrices sobre qué especialidades 
serán abordadas prioritariamente 
por la institución y en qué magni-
tud, lo que impactará directamente 
en la distribución de las actuales 
dotaciones.

Con todo, considerando que 
Carabineros es intensivo en recur-
sos humanos, y que prestar servi-
cios preventivos en todo el territorio 
nacional es su principal función, se 
hace indispensable generar un mo-
delamiento de la planta que permita 

establecer cuántos de estos recursos 
estarán directamente asociados a 
la operación, a la administración y 
al apoyo a la gestión operativa, de 
manera de llevar a cabo el debido 
desarrollo de carrera para cada una 
de estas dimensiones.

En consecuencia, surge la necesi-
dad de establecer una optimización 
de la actual dotación institucional, 
lo que implica necesariamente, el 
diseño y modelamiento de una planta 
legal teniendo en vista las actuales 
o futuras necesidades del territorio 
nacional, considerando la eventual 
prolongación de carrera a 35 años 
y sus efectos en términos de per-
manencia en cada grado. 

“El Estado tiene que realizar 
un esfuerzo adicional para 

que esto se solucione e incen-
tivemos su labor (…). Todo lo 
que se haga para fortalecer 

su imagen e institucionalidad 
es destacable”

Ricardo Cifuentes
DIPUTADO DEMOCRACIA CRISTIANA

“Hemos planteado que se tie-
nen que revisar sus sueldos, 
los beneficios y las asigna-

ciones. No puede ser que, por 
ejemplo, en comunas como 

Los Vilos sea tan difícil tener 
funcionarios”

Juan M. Fuenzalida
DIPUTADO UDI

“Necesitamos más carabi-
neros en nuestra región. Su 

presencia contribuye signifi-
cativamente a la seguridad de 
las personas. Vamos a hacer 

gestiones con el Ministerio del 
Interior para esto”

Daniel Manouchehri
DIPUTADO PARTIDO SOCIALISTA

“Se debe establecer un plan 
para poder recontratar a 

quienes se han retirado en 
un período de al menos los 

últimos cinco años. Así como 
también, fomentar la inscrip-
ción de nuevo contingente”

Víctor Pino
DIPUTADO AVANCEMOS CHILE

“Hay que insistir en que no 
presten labores en servicios 
administrativos, sino que en 
el ámbito operativo. Cuando 

discutimos la Ley de Violencia 
en los Estadios, se debía for-
talecer la seguridad privada y 
no tenerlos cuidando eventos 

deportivos o recitales”

Matías Walker
SENADOR DEMÓCRATAS

Zona de debates
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La atleta ovallina Viviana Olivares, 
estará representando a Chile en 
el Campeonato Sudamericano de 
Atletismo que se disputará entre 
el 28 y 30 de julio en Sao Paulo, 
Brasil. Luego de conocer la notifica-
ción de la federación por su marca 
en el Nacional desarrollado en San 
Carlos de Apoquindo, la deportista 
limarina conformará el equipo que 
participará en la prueba de relevos 
4x100.

En efecto, Viviana cumplió un 
tiempo de 12,01 segundos, mejo-
rando los 12,04 que realizó en el 
Miting de la UC. 

“La semana pasada le dieron la 
confirmación desde la federación 
anunciando que se encuentra cla-
sificada para el Sudamericano y 
competirá en la prueba de relevos”, 
anunció su entrenador Nicolás Elo, 
quien considera que se trata de una 
muy buena noticia. “Ella es la única 
ovallina que nos ha representado en 
torneos internacionales en atletismo 
y hace mucho tiempo que no clasi-
ficaba nadie para un sudamericano. 
Es importante nuevamente que una 

Viviana Olivares representará a 
Chile en Sudamericano de Brasil

EN LOS RELEVOS 4X100

La deportista ovallina 
sigue mejorando sus 
tiempos y,  junto 
al equipo de posta 
nacional, proyecta el 
viaje a Sao Paulo, junto 
a la delegación nacional 
que participará en 
los próximos Juegos 
Panamericanos Santiago 
2023.

limarina esté en un campeonato con 
las mejores velocistas y atletas de 
Sudamérica”, destacó.

LOS PANAMERICANOS
Elo considera que las marcas llenan 

las expectativas, cumpliéndose así, 
con la preparación y proyección de 
comienzos de año. “Ese registro de 
12,01 está dentro de las marcas. 
Llegamos a un peak en el primer 
semestre a fines de mayo, y ahora 
estamos trabajando en pretempo-
rada pequeña para luego realizar un 
trabajo específico, ya que el objetivo 
siguen siendo los Panamericano 
de Santiago 2023”, destaca su 
entrenador.

Respecto de las posibilidades 
de pelear por un lugar en el podio 
en Brasil, consideró que en relevo 
todo puede pasar. “Este relevo va 
con posibilidades de un récord 
nacional. El equipo está con expec-
tativas de avanzar y cumplir con 

una  actuación que nos deja bien 
para los Panamericanos”, indicó.

La confianza de Elo se sustenta 
en el conocimiento que tiene de 
la cuarteta nacional, pues Viviana 
participará junto a Isidora Jiménez, 
Javiera Cañas y Anais Hernández, el 
mismo equipo que, en abril, participó 
en otro torneo en Brasil.

El técnico reconoció estar “muy 
contento y orgulloso con los resulta-
dos de mi atleta Viviana Olivares. Ella 
es mi primera atleta seleccionada 
nacional que tengo en estos cuatro  
años que llevo como entrenador de 
atletismo y estamos muy motiva-
dos para seguir logrando cosas, 
motivando a los más pequeños y 
cumpliendo el resto de los objetivos 
para este año”.

La deportista, en tanto, que se ha 
propuesto seguir mejorando sus 
marcas para llegar al Panamericano,   
mostró su alegría por la confirma-
ción a Brasil en una prueba donde 
se siente muy cómoda.

Viviana Olivares, acompañada de su entrenador Nicolás Elo, tienen buenas proyec-
ciones respecto a las marcas logradas por la atleta.

CEDIDACARLOS RIVERA V.
Ovalle


